

# このまちに生きる

## 第12回 一障がい者施設地域交流展示会

足立区内の社会福祉法人「あしなみ」「あだちの里」「はなさく福祉会」と「リード・エー」の4法人合同で地域交流展示会を毎年開催しています。今年は3月頃から新型コロナウイルスの感染が拡大し始め、区内各所で企画されていた様々な行事がすべて中止になり、各法人とも今まで毎年行っていた行事も全て中止しました。さらに、感染拡大を防ぐため皆さんには分散して施設利用をしてもらう、また利用時は検温、手洗いの徹底、マスク着用、ソーシャルディスタンスを取るなどの協力を頂きつつ、施設内は日に何度も消毒や分散して作業するなど可能な感染防止策を取りながら、何とか皆さんの日常生活を守る努力をしています。この展示会も開催できるのか？開催してよいのか？悩みましたが、行事の中止等により各施設を地域の皆様に訪れていただく機会が減っている今、可能な範囲で開催し、皆様に日常の取り組みを知って頂きたいと考え、多くの方々のご協力により開催できる運びとなりました。今回は新型コロナウイルス感染拡大防止の為、例年行っている体験コーナーや先着50名様へのプレゼントは行いません。

リード・エーでは、作業所での作業風景、グループホーム「あしの家西新井・西伊興」の様子を写真で紹介するだけでなく、カルチャー教室（陶芸・習字・水彩画・さをり織り）の作品も展示します。会場にはご案内をする職員がいますので、ぜひお声かけください。とても暑い時期ではありますがぜひ会場にお越しください。お待ちしております。

## 開催期間:2020年8月18日(火)~8月21日(金)

## 会場:足立区役所中央館1階 アトリウム

常設展示 9:00~17:00 (最終日は14:00まで)

### カルチャー教室 今後の予定

音楽	8月はお休みです	さをり	8月お休み	9月5日・19日
陶芸	8月お休み	9月12日・26日	習字	8月19日・26日
水彩画	8月お休み	9月11日・25日		

社会福祉法人リード・エー 全体 (2号1)

2019年度事業活動収支計算書

自 2019年4月1日 至 2020年3月31日 (単位千円)

サービス活動増減の部	収益	就労支援事業収益	15,635
		障害福祉サービス事業収益	141,588
		公益事業収益	691
		経常経費補助金収益	0
		経常経費寄附金収益	10
		その他	354
	サービス活動収益計(1)		158,278
	費用	人件費	104,899
		事業費	17,661
		事務費	12,489
就労支援事業費用		15,809	
減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額		2,319	
利用者負担軽減額		49	
サービス活動費用計(2)		153,226	
サービス活動増減差額(3)=(1)-(2)		5,052	
サービス活動外増減の部	サービス活動外収益計(4)	1,219	
	サービス活動外費用計(5)	1,169	
	サービス活動外増減差額(6)=(4)-(5)	50	
経常収支差額(7)=(3)+(6)		5,102	
特別損益	特別収益計(8)	0	
	特別費用計(9)	0	
	特別増減差額(10)=(8)-(9)	0	
当期活動収支差額(11)=(7)+(10)		5,102	
繰越活動の部	前期繰越活動収支差額(12)	141,760	
	当期末繰越活動収支差額(13)=(11)+(12)	146,862	
	その他の積立金取崩額(15)	7,753	
	その他の積立金積立額(16)	5,000	
	次期繰越活動収支差額(17)=(13)+(15)-(16)	149,615	

※端数処理の関係で端数が合わないことがあります。

社会福祉法人リード・エー  
就労支援事業資金収支内訳書

自 2019年4月1日 至 2020年3月31日 (単位千円)

		本年度決算	
就労支援事業	収入	花販売	3,601
		木箱販売	1,791
		請負	10,243
		収入計	15,635
	支出	花原材料費	1,236
		木箱原材料費	1,081
		利用者工賃	11,794
		製材職員給与	170
		その他(消費税含む)	1,528
		支出計	15,809
就労支援事業収支差額		-174	

利用者工賃: 1ヶ月平均 27,300円

社会福祉法人リード・エー 葦の会作業所拠点 (2号4)

2019年度事業活動収支計算書

自 2019年4月1日 至 2020年3月31日 (単位千円)

サービス活動増減の部	収益	就労支援事業収益	15,635
		障害福祉サービス事業収益	91,129
		公益事業収益	691
		経常経費補助金収益	0
		経常経費寄附金収益	10
		その他	354
	サービス活動収益計(1)		107,819
	費用	人件費	65,295
		事業費	11,887
		事務費	9,376
就労支援事業費用		15,809	
減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額		1,202	
利用者負担軽減額		49	
サービス活動費用計(2)		103,618	
サービス活動増減差額(3)=(1)-(2)		4,201	
サービス活動外増減の部	サービス活動外収益計(4)	674	
	サービス活動外費用計(5)	674	
	サービス活動外増減差額(6)=(4)-(5)	0	
経常収支差額(7)=(3)+(6)		4,201	
特別損益	特別収益計(8)	3,000	
	特別費用計(9)	0	
	特別増減差額(10)=(8)-(9)	3,000	
当期活動収支差額(11)=(7)+(10)		7,201	
繰越活動の部	前期繰越活動収支差額(12)	62,504	
	当期末繰越活動収支差額(13)=(11)+(12)	69,705	
	その他の積立金取崩額(15)	853	
	その他の積立金積立額(16)	5,000	
	次期繰越活動収支差額(17)=(13)+(15)-(16)	65,558	

社会福祉法人リード・エー (全体)

貸借対照表 2020年3月31日 現在 (単位千円)

資産の部		負債の部合計	
科目	当年度末	科目	当年度末
流動資産	46,728	流動負債	6,204
現金預金	28,356	固定負債	0
その他の流動資産	18,372	負債の部合計	6,204
純資産の部合計			
固定資産	430,090	基本金	10,281
基本財産	263,147	国庫補助金等特別積立金	149,182
その他の固定資産	166,943	その他の積立金	161,535
		次期繰越活動収支差額	149,616
		純資産の部合計	470,614
資産の部合計	476,818	負債及び純資産の部合計	476,818

2019年度事業活動収支計算書

自 2019年4月1日 至 2020年3月31日 (単位千円)

サービス活動増減の部	収益	就労支援事業収益	0
		障害福祉サービス事業収益	50,458
		公益事業収益	0
		経常経費補助金収益	0
		経常経費寄附金収益	0
		その他	0
	サービス活動収益計(1)		50,458
	費用	人件費	39,604
		事業費	5,774
		事務費	3,113
就労支援事業費用		0	
減価償却費、国庫補助金等特別積立金取崩し額		1,116	
利用者負担軽減額		0	
サービス活動費用計(2)		49,607	
サービス活動増減差額(3)=(1)-(2)		851	
サービス活動外増減の部	サービス活動外収益計(4)	571	
	サービス活動外費用計(5)	521	
サービス活動外増減差額(6)=(4)-(5)		50	
経常収支差額(7)=(3)+(6)		901	
特別損益	特別収益計(8)	0	
	特別費用計(9)	3,000	
特別増減差額(10)=(8)-(9)		-3,000	
当期活動収支差額(11)=(7)+(10)		-2,099	
繰越活動収支差額の部	前期繰越活動収支差額(12)	79,256	
	当期末繰越活動収支差額(13)=(11)+(12)	77,157	
	その他の積立金取崩額(15)	6,900	
	その他の積立金積立額(16)	0	
	次期繰越活動収支差額(17)=(13)+(15)-(16)	84,057	

カルチャー教室 事業活動収支計算書(葦の会作業所拠点に含まれる)

自 2019年4月1日 至 2020年3月31日 (単位千円)

		本年度決算	
公益事業活動収支の部	収入	月謝	612
		販売収入	14
		受講者負担金(教材・材料費)	65
		寄附金収入	0
		その他	0
	公益事業収入計(1)		691
	支出	講師、講師補助料	598
		教材・材料費	118
		イベント費	0
		障がい者の月謝補助	49
その他		3	
公益事業支出計(2)		768	
公益事業活動資金収支差額(3)=(1)-(2)		-77	
事業活動外収入計(4)		0	
事業活動外支出計(5)		0	
事業活動外収支差額(6)=(4)-(5)		0	
経常収支差額(7)=(3)+(6)		-77	
特別収入計(8)		0	
特別支出計(9)		0	
特別収支差額(10)=(8)-(9)		0	
当期活動収支差額(11)=(7)+(10)		-77	
繰越活動収支差額の部	前期繰越活動収支差額(12)	839	
	当期末繰越活動収支差額(13)=(11)+(12)	762	
	その他の積立金積立額(14)	0	
	次期繰越活動収支差額(15)=(13)+(14)	762	

# あしの家だより

【西伊興ホーム】

入江 美千代

長かった梅雨もようやく明けようとしています。蝉の声も聞こえ始めていますが、コロナウイルスの新規感染者が日々増え続け、今一度身を守るべく手洗い、消毒、換気等に力を入れたいと強く思います。ホームでは田沢さんが、今流行りの「大人のぬり絵 花」を楽しんでいます。自室の机の前にちょこんと座り、色鉛筆の先をシャープに削って色を塗っています。山吹の花は鮮やかな黄色、つぼみはオレンジ色と鉛筆を走らせ、葉脈も緑と黄緑で濃淡をつけ、紫陽花は小さな花びら一枚一枚丁寧に塗っています。とても美しいです。手芸好きな安部さんはマスク作りに自信がつき、二つ目三つ目を製作しています。裁縫をしている姿は、なかなか貫禄があるのです(^)増田さんはキーホルダーを作っています。プラスチックの板に油性マジックで絵を描き、熱を加え圧縮する工作です。イラスト画を描くのが得意な増田さんは下書きなしで、いきなりプラスチック板に書き入れるのです。お見事！世話人と一緒に加熱中のトースターを覗き込みワクワクドキドキ♥出来上がった作品を見て普段クールな増田さんも満面の笑み。「リュックにつけようかなー」と嬉しそうでした。夏旅行等の行事が中止になってしまいましたが、ホームでも楽しく過ごして欲しいと思います。



# 奥君日記より (2020年7月)



- 1日 さて令和2年7月の水曜畑は、A班だ。職員高島さんと一緒だった花房君が色々と活躍していた日だ。それは「当たり前だが、一つの仕事が終われば「次は？」と聞いてくる花房君が、印象的だ。俺たちから見ると「今日の俺は違う」と言っている様だ。腐葉土の事で、困っていた白井さんが居た。布袋に「入るだけと持てるだけ」を間違えたらしい。
- 3日 今日は「ルドベキア・千日紅の植え替え」をする。斎藤君は、「土作り」を頑張っていた。カルチャー水彩では色塗りを始めた俺が居た。今日は一日雨模様だ！
- 6日 今週より作業所の俺達だ。畑はB班で、3密を防ぐために俺達は、1階でも分かれて明久君・水越君が土間の木箱作り！ホームは鎌田さんで、「ささみ丼」を食べた、美味しかった。明日の朝が、楽しみにになってきた俺達だと思う。
- 7日 そして内職は「マスクを5枚ずつ袋に入れる仕事」池田さんより「上手に入れてる！」と言われ「ちょっぴり気分が良い俺」が居た。実は、朝方「嫌なことがあったからだホームにて個人的に・・・!?」その一言は嬉しかった俺だ。
- 8日 いきいき音楽は小林先生で、3密を防ぐために皆一緒では無くC班が先で、終わったらA班だ。今日は色々な、「サザエさんの歌」を歌った。皆マスクをしているので仕方がないが、もう少し声を出さないと駄目だ！と思った。俺と本多さん白井さんくらいしか聞こえない。
- 9日 今日午前中は、内職の「マスク5枚入れをやる、この仕事は好きな仕事の一つだ！」池田さんより褒められた、事もあったからかもしれない。午後、後半のA班のエアロビは始めから終わりまで、喋りまくる水越君が居た。モデルみたいな青木さんと話をしたいのは分かるけど、水越君の話は面白くない。水越君の話に興味がある人は居ないと思う・・・？残念！今日の帰りは野尻君と帰った！小雨だったが、早く帰った方だと思う。
- 10日 今日午前中は北療育センターへ草取りに行く。いつもハイエース内騒ぐ俺達だが、何故か今日は静かだ。雨が降らずに良かったと思う。ホームは土屋さんで「肉料理と熱いスープ、ミカン・バナナ」帰りは俺・増田さん・田沢さんの3人だった。そして本日「カルチャー水彩画」がある筈だったが、先生がなんとお家で熱中症のため、無かった。
- 13日 今日自宅から来た俺はタイムカード「9時」。吉井さんより「遅刻した？」と聞かれる始末！一週間の始まりで何だか、だらしない俺が居た。午前のランポリンは騒がしくなければ、「水越君が一番上手」なA班だ。習っているからかも知れない

## あしの家だより 【西新井ホーム】

鎌田 奈緒子

未だ新型コロナウイルスの長い長い自粛の日々が続き オリンピックも延期になってしまいましたが、来年に望みを託しています。和也さん、明久さんは23日・26日とご実家でお母さんの手料理をお腹いっぱい召し上がり、とてもご機嫌で満足そうにニコニコされてホームに戻って来ました(^)仁さんは休日中チラシでゴミ箱折りを沢山して下さり、折り終わった束を「はい」と渡して下さいます。(とても上手にきっちりと折り畳まれています)いつも ありがとうございます。勝さんは約束をきちんと守って、サイクリングや散歩に行く時は人が沢山いる所は行かない!!と宣言して出発され、購入したコーヒーやおやつを自室で飲食されています。休日は1日3回の検温、手洗い、うがい マスク着用等とできる限りの感染防止対策を行なっています。来年の夏は、みなさんが大好きな海旅行に行けるようにかんばりましょう(^)



## 畑日記

中江 聡

今年は梅雨がなかなか明けず、雨が多い7月となりました。そんな雨の合間をぬって、ハウスの外の作業を行います。この日は、完成した腐葉土を別のエリアに移動する作業を行いました。腐葉土を一輪車に入れる係とそれを運ぶ係を荒木さんと斎藤さんが交代をしながら行いました。小雨が降ったりやんだりする中、たくさんの量を運びました。畑内の端から端への移動で、ハウスもある為、遠回りのルートで運ばなければなりません。2人は一輪車に入れる腐葉土の量を調整したり、丁寧に一輪車を押し回してしてくれた為、途中で腐葉土をこぼすことなく、目的地まで運んでくれました。移動した先では、久保さんが、腐葉土を山状にしていきます。農業用フォークを使って、大きな山を作ってくれました。効率良く作業をしてきましたが、1日では終わらず、2日目突入です。今度は、桑原さん、松本さんにバトンタッチです。今度のコンビも力強く

作業を行ってくれました。松本さんは、残り少なくなった腐葉土集

めが上手で、スコップを使い、最後の最後まできれいに一輪車に入

れてくれました。また、桑原さんは一輪車で腐葉土を運びつ

つ、久保さんの作った山の隣に負けず劣らず大きな山を作っ

てくれました。2日かけて、行った腐葉土の移動は、これにて無

事終了となりました。松本さんがきれいにしてくれた場所に、

集めて来た落ち葉や米ぬかを入れて、再度一から腐葉土を作っ

ていきます。今回活躍したメンバーは、腐葉土作りの為に落ち葉の

入った袋を運んだり、定期的に落ち葉をかき混ぜたりする作業を今後もお願いする事でしょう。その時にも今回のような活躍を期待しています。

さて、運んできた完成された腐葉土は、専用のふるい機を使ってふるいにかけて、同じようにふるいにかけて赤土と混ぜて、栄養満点手作り培養土となります。その土作りの作業も雨天時には行えません。ポット上げや植え替え、種まきで使用する他、販売も行っている為、常に必要になるのが、この土なのですが、雨が続く時には作業が行えず、不足しがちです。ふるいにかける前の赤土は屋根がない場所で、保管している為、雨が続

くとブルーシートをかぶせていても湿ってしまいます。なので、天気の日には、積極的に庭先に赤土を移動し、干して乾かします。またまた一輪車での作業になりますが、今度は藤牧さんが行ってくれました。貴重な晴れ間を逃すまいと素早く移動を行ってくれました。赤土が乾いたら、これまた雨が降らないうちにふるいにかけていきます。同様にふるいにかけて腐葉土が完成し、あとは混ぜるだけとなった時に、雨がちらつきはじめました。藤牧さんが急ぎつつもしっかりと混ぜる作業を行ってくれたおかげで、雨に濡れることなく新しい土が完成しました。このように作った土を使って育てたセンニチコウやケイトウ、ブルーサルビア等が今、ぐんぐんと成長しています。あとは、これらの花に早くたっぷり太陽の光を浴びせてあげたいと思うばかりです。



### < 花売り情報 >

8月 6日 (木)・18日 (火)・26日 (水) 竹ノ塚センター

8月12日 (水) ビッグ・エー花畑店

8月19日 (水) ビッグ・エー南花畑店

8月20日 (木) ベルクス古千谷店

ベルクス南花畑店はお休みします。

## 作業所日記

吉井 祐気

7月も終わろうとしているのに梅雨の長雨が続いています。なかなか晴れの日はなく、毎日の自転車通勤では合羽を着ることが多いですが、洗濯して防水の機能がなくなり水が浸透して服が濡れてしまいました。世間ではコロナウイルスの感染者が再び増えてきました。作業所のメンバー、職員ともにマスクをつける習慣が定着しました。私も通勤時にもマスクをしていますが、息が苦しくてときどき外しています。特に今の時期は暑いので人がいない所ではなるべくマスクを外して大きく深呼吸しています。

仕事のほうは自粛要請が解除され、内職でも新しいマスクの袋詰めやギフトの箱折り、また東京のお盆のためか法事用の詰め物のセットの依頼が毎日のようがありました。7月の後半は少し減りましたが、それでも8月のお盆に向けての準備でしょうか、また増えつつあります。作業の多い段階はほぼ全員で作業をし、目途が立つと一部のメンバーを残して他の人は畑や北療育センターの草取りなどに行きます。木箱の注文はしばらく途絶えていましたが、約2か月ぶりに注文が入りました。飲食店が営業を再開したためだと思います。



公園清掃は複数人での清掃を自粛するよう要請されて、5月まで活動を縮小していましたが、また以前のようにみんなで清掃活動をしています。もともと近い距離になることは少ないので普段と変わらずに行えています。今は梅雨で多くの雨が降るのでつる草などが伸びていて忙しくなりました。公園で遊ぶ子供も増えてきましたが、お菓子のゴミなどは少ないです。せみの鳴き声も聞こえてきて、今年も夏が来たと感じました。またベルクスやビッグA、竹ノ塚センターでの花売りは変わりなく販売しています。夏はあまり売れないことがありますが、それでも売上げを伸ばしています。花も日差しが少なくかわいそうですが、野菜の不作に比べると順調に育っています。



このように少しずつでもいつもの作業所に戻っていると思いますが、花火大会や作業所での夏旅行がなく、おまけにこの長雨で夏らしさをせみの鳴き声以外はまだ感じづらい部分もあります。和也さんなどメンバーも行事がないことをよく口にします。昨年の夏旅行ですいか割りをしたときのことを思うと、やはり年齢を重ねた分、一年が経つのが速いと感じました。作業所の仕事も少しずつ回復してきて、いつかまたみんなで旅行をして、イベントその他の行事も開催することができることを信じて、日々過ごしていきたいと思います。

東京では第二波とでも言うのでしょうか、コロナウイルスの感染者が増えてきており、特に増えている区の一つに足立区が挙がりました。再び自粛要請を出すと経済が落ち込むし、自粛しないと感染者が多くなり死亡者数も多くなるので政府も難しい舵取りをしていると思いました。私は両親と一緒に暮らしているので手洗いなどして、感染を防止して高齢の両親に感染させないように注意しています。そのためか今年の夏はまだ風邪をひいていません。みなさんもコロナ禍で感染、熱中症に注意して日々を過ごして下さい。

### 編集後記

九州地方をはじめとする全国各地での豪雨災害、被災された皆様には心よりお見舞い申し上げます。追い打ちをかけるように、以前よりもさらに勢いが増してしまったコロナウイルスの感染拡大。同時に多大な問題に取り組まなければならない。皆様が体調を崩されることなく、少しでも前に進むことができますように。個人的なことを言えば、今年92歳になる母に会いに帰省しようと思っていたのですが、5月はもちろん諦め、お盆こそ！とと思っていましたが、やはり断念しました。リモート帰省…かなあ。ただひたすら母が元気にこの夏を乗り越えてくれることを願うばかりです。長かった梅雨もようやく開け、猛暑が予想されます。皆様くれぐれもご自愛ください。(池田)